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COMMUNIQUE DE PRESSE 
Paris, le vendredi 4 octobre 2024 

Annonces du Premier ministre au Sommet de l’Elevage : 

 Une prise de conscience de la gravité de la situation, 

mais une réponse qui devra être complétée  

 

Lors de son déplacement au Sommet de l’Élevage, le Premier ministre a annoncé une série de 
mesures pour tenter de répondre à l’urgence de la situation du monde agricole. Jeunes Agriculteurs 
et la FNSEA saluent ces annonces qui étaient indispensables et qui apportent les premières réponses 
aux besoins exprimés pour faire face à la crise sanitaire. Cependant, l’enveloppe annoncée de 75 
millions d’euros ne sera pas suffisante pour couvrir les graves conséquences économiques 
notamment les indemnisations liées aux pertes directes et indirectes dans les élevages ovins et 
bovins. 

Depuis plusieurs mois, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA alertent sur l’urgence de la situation dans les 
exploitations agricoles : baisses historiques des rendements, maladies, trésoreries dans le rouge, moral 
des agriculteurs au plus bas… Face à cette situation explosive, la visite du Premier ministre et de la 
ministre de l’Agriculture au Sommet de l’Élevage marque la fin de l’immobilisme politique sur les sujets 
agricoles. Ce déplacement au contact des éleveurs marque une prise de conscience du gouvernement 
et sa volonté de concrétiser les engagements pris dans le cadre des mobilisations de l’hiver dernier. 

Toutefois, ces premières annonces doivent être considérées comme un premier pas. Jeunes 
Agriculteurs et la FNSEA appellent dès à présent à majorer le montant de l’enveloppe budgétaire 
consacrée à l’indemnisation des pertes, pour couvrir les pertes réelles directes et indirectes, et à 
accélérer les dispositifs de vaccination, notamment via la commande publique, pour la FCO 8.  

Par ailleurs, la mise en place de Prêts Garantis par l’État était une demande forte de Jeunes Agriculteurs 
et de la FNSEA mais nous attendons rapidement des précisions sur ce dispositif, en particulier sur 
l’impact de cette annonce sur les taux d’emprunt de trésorerie et sur le calendrier de mise en place. 

Ces mesures d’urgence étaient impératives pour donner de l’oxygène aux agriculteurs. Cependant, 
Jeunes Agriculteurs et la FNSEA constatent avec regret que l’agriculture reste une victime collatérale 
des atermoiements politiques de ces derniers mois. Dans l’attente de la reprise des travaux 
parlementaires sur la Loi d’Orientation Agricole par les sénateurs, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA 
insistent sur l‘impérieuse nécessité d’aller plus loin avec des mesures fortes à destination des 
agriculteurs dans le cadre du Projet de Loi de Finances, conformément aux engagements pris ce 
printemps. 
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"L’annonce de 75 millions d’euros par Michel Barnier est une première avancée, mais cette enveloppe 
ne doit pas restée fermée car, soyons clairs, elle ne suffira pas à faire face à toutes les pertes de cette 
crise sanitaire que la FNSEA évalue à 150 millions d’euros. Si l’on veut éviter un effondrement d’une 
filière, cette aide ne doit pas être un plafond, mais un point de départ. Nous saluons les premières 
réponses apportées par la Ministre de l’Agriculture et le Premier ministre sur le Sommet de l’Elevage 
mais nous alertons sur le risque d'une politique des petits pas. Le gouvernement doit maintenant 
apportées des réponses concrètes aux maux qui touchent l’ensemble du monde agricole » Déclare 
Arnaud Rousseau, Président de la FNSEA.  

« La situation actuelle mérite toute notre attention, plus particulièrement vis-à-vis des jeunes dont on 
connaît la fragilité financière les premières années qui suivent l’installation. Il s’agit de ne pas les 
abandonner, au risque de voir disparaître toute une génération d'éleveurs. Nous serons très attentifs à 
la mise en place des prêts garanti par l’État que nous réclamions pour soulager les trésoreries des 
exploitations dans ce contexte de crise. Nous appelons également à faire preuve de responsabilité face 
aux situations les plus difficiles pour apporter des réponses adaptées, notamment en envisageant un 
accompagnement vers la sortie du métier si c’est la seule option. Enfin, je suis rassuré de voir que notre 
travail de concertation de ces deux dernières années sur le PLOA ne partira pas dans les oubliettes 
parlementaires, avec l’annonce de la reprise du processus législatif là où il s’était arrêté en juin dernier. » 
déclare Pierrick Horel, Président Jeunes Agriculteurs. 
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